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L'Anno DUEMILAVENTUNO (2021), il giorno Ventisette  (27) del mese di Febbraio alle ore 10.05 IN 

VIDEOCONFERENZA. 
 

Alla Prima convocazione in sessione Straordinaria, che è stata partecipata ai Signori Consiglieri a norma di legge, 

risultano all'appello nominale: 
 

Consiglieri Presenti Assenti      

Antonio Marino 

Vincenzo Luciano 

Arturo Stabile 

Pierino Gigliello 

Rosanna Marchesano 

Elvira Martino 

Gianluca Marino 

Antonio Marino 

Pasquale Brenca 

Franco Martino 

Rosaria Corvino 
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 Assegnati n.: 11 

 In Carica n.: 11 

 Presenti n.: 9 

 Assenti n.: 2 

 

     Assenti i Signori:  

Rosanna Marchesano - Elvira Martino -  

Risultato che gli intervenuti  sono  in numero legale. 

Presiede il Sig. rag. Antonio MARINO nella sua qualità di Sindaco - Presidente dell'Assemblea Consiliare 

Partecipa con funzioni consultive, referenti, di assistenza e verbalizzazione (art. 97 comma 4.a, del T.U.E.L. n. 

267/2000), il Segretario Comunale Signor Dott. Giovanni Amendola; 

La seduta è Pubblica 

Il Presidente dichiara aperta la discussione sull'argomento in oggetto regolarmente iscritto all'ordine del giorno, 

premettendo che, sulla proposta della presente deliberazione i responsabili delle aree interessate hanno espresso il 

proprio parere, come di seguito riportato: 
 

AREA INTERESSATA AREA FINANZIARIA 

SI DA ATTO che sulla presente proposta di deliberazione non è 

richiesto il parere in ordine alla regolarità tecnica del Responsabile 

dell'Area interessata in quanto atto di mero indirizzo ai sensi dell'art. 49, 
comma 1 del T.U.E.L. n. 267/2000 

SI DA ATTO che sulla presente proposta di deliberazione non è 

richiesto il parere del Responsabile dell'Area Finanziaria in ordine alla 

regolarità contabile/copertura finanziaria. 

 

 

 

 

 

 

   

 

  

AFFISSIONE ALL’ALBO 

Prot. n.  1744 
 
Del  14/05/2021 

DELIBERAZIONE DEL CONSIGLIO COMUNALE 

N.  1   del Reg. 
 
Data:  27/02/2021 

OGGETTO:  Comunicazioni del Sindaco. 
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Seduta tenutasi IN VIDEOCONFERENZA, a causa dell’emergenza COVID-19, nel rispetto del disciplinare delle 

sedute da remoto degli organi collegiali, approvato dal Sindaco con decreto prot. 3992 del 17/11/2020.  

 

Trascrizione integrale dell’audio della registrazione. 

 

SINDACO Buongiorno a tutti all’ordine del giorno c’é queste comunicazioni del Sindaco che riguardano la 
Fondovalle. Non c’é niente di nuovo rispetto a quello che abbiamo fatto nella riunione alla Provincia l’altra 
sera dove alla presenza di tutti i sindaci, del rappresentante della Regione del rappresentante della Provincia 
come immagino avete avuto modo di vedere dal verbale è stato acquisito un po’ il parere di tutti perché viene 
riportato nel verbale però la posizione che io ho espresso già più volte sulla Stampa e che oggi colgo 
l'occasione per dirla di nuovo di fronte al Consiglio Comunale é che questa Fondovalle adesso bisogna 
impegnarsi e lo abbiamo detto a Cascone lo abbiamo detto alla Provincia affinché si proceda adesso a 
progettare e realizzare il tratto che va dalle Grotte di Castelcivita al Pagliarone di Serre. Quindi questa è visto 
che si fa un gran parlare di questo argomento è bene che la nostra amministrazione chiarisca qual’è l’ 
intendimento dell'amministrazione. Poi ci sono, come ci riferivano l’altra sera, anche degli intendimenti 
pregressi perché c'è il tratto che va da Ponte Calore a Mainardi che è appaltato, sono stati fatti l'ottanta per 
cento degli espropri ma quelli che sono gli obblighi di legge per la Provincia li porta avanti la Provincia e noi 
non possiamo certo mettere in discussione quello che è già appaltato. Quindi però noi quello che abbiamo 
detto l'altra sera e quello che ribadisco io oggi è che noi adesso dobbiamo impegnarci affinché questa 
Fondovalle vada avanti, vada a ricongiungersi all'autostrada altrimenti è inutile. Poi è chiaro che anche gli altri 
Sindaci delle zone interne ognuno ha voluto portare la sua preoccupazione per collegare il proprio paesello 
però questo ci sta dal loro punto di vista ma noi dobbiamo andare avanti. Io ho fatto già un articolo No alle 
bretelle sulla Fondovalle, Nessuno sta con la Fondovalle già un altro articolo sulla Città di settembre quindi la 
posizione è chiara e quindi io dico che la nostra posizione deve essere questa dare indicazione precisa alla 
Regione affinché come si è impegnato tra l'altro Cascone l'altra sera insieme al Vicepresidente della P che si 
faccia subito la progettazione del tratto, progettazione esecutiva però ribadisco esecutiva, del tratto che va dalle 
Grotte di Castelcivita a Pagliarone e poi la Regione ci mette i soldi e sono se non sbaglio 27 milioni si parlava 
l’altra sera quindi sicuramente la regione farà di tutto per metterci insomma altrimenti non ha senso e quindi 
questo è quello che noi chiediamo. L’ho voluto comunicare alla nostra amministrazione poi se qualcuno vuole 
aggiungere altro lo può fare liberamente anche sulle comunicazioni non c'è problema e quindi e poi tireremo 
le somme penso che lo so che Franco mi ha chiesto un intervento e quindi gli cedo volentieri la parola. 
 MARTINO F. Grazie Sindaco credo che sia opportuno se mi date almeno 5 minuti per chiarire un pò vari 
aspetti di questa Fondovalle Calore perché in questo momento se ne stanno dicendo di tutti i colori. Quindi 
anche sullo stato dell'arte vorrei chiarire un pò di posizioni se mi consenti. Allora partiamo dall'inizio questa 
Fondovalle nasce nel 1986 dove la ex legge 64/86 destina alla Regione Campania 85 miliardi per la 
realizzazione di questa Fondovalle Calore che partì nel progetto originario, perciò si chiama Fondovalle, che 
partiva da Eboli ed arrivava a Vallo della Lucania. Fecero il progetto di massima poi sappiamo quello che è 
successo praticamente ci furono tangentopoli, gli arresti ed in quella fase furono spesi quattro miliardi delle 
vecchie lire che poi furono rendicondati una parte ed una parte ancora non ricordo se è stata ultimata. Quindi 
finisce quella fase. Nel 1997 con l'amministrazione alla comunità montana Alburni Gennaro Marino, Mario 
Mottola e Franco Martino iniziamo a parlare di questa Fondovalle Calore, andavamo in Regione Campania a 
chiedere di questo finanziamento e nessuno ci ascoltava perché la Fondovalle veniva da una tragedia politica, 
arresti, revoca del finanziamento, e tutti si giravano dall’altra parte. Noi insistentemente con, lo devo dire 
pubblicamente per ricordare per memoria storica, che l’On.le Lubritto praticamente ci fece un appuntamento 
con l’ex Governatore, l’allora Governatore, Rastrelli una persona per bene, un Presidente doc, io lo definisco 
così, si fece carico di questa vicenda con Lubritto e praticamente furono riassegnati questi fondi alla Comunità 
Montana Alburni perché non c’erano più nel bilancio Regionale per cui, per tutte le vicende che erano 
successe, furono riassegnati alla Comunità Montana Alburni naturalmente mancavano quei quattro miliardi 
spesi in tutta la vicenda praticamente iniziale. Che successe, accreditati questi fondi nel 1997 la Comunità 
Montana con la triade Mottola-Martino-Marino fecero subito progetto definitivo che partiva da Serre di 
Pagliarone di Serre, nei pressi dello svincolo autostradale, e arriva a Ponte Calore, non Ponte Setteluci, Ponte 
Calore all’ altezza del cementificio Minella. Questo è il progetto, ancora di questo parliamo oggi  perché se 
vedete il post di Cascone si riferisce sempre al 2004. Il progetto quindi definitivo con il piano particellare di 
esproprio da Serre a Ponte Calore. Chiariamo questo aspetto: con tutti i pareri possibili ed immaginabili sul 
progetto quelli che la legge chiedeva, parere sull’ impatto ambientale, la sovrintendenza, svincolo 
idrogeologico, insomma tutti i pareri possibili ed immaginabili il progetto era definitivo e cantierabile. Che è 
successo: nel 2002 dopo l'approvazione di questo progetto definitivo per l’intera tratta, nel 2002 si dovevano 
fare gli accordi di programma,  praticamente i Comuni dovevano …….. praticamente questa strada, questo 
progetto, all’interno dello strumento urbanistico. Si chiamava col testo unico era un Accordo di Programma e 
la ratifica nel relativo Consiglio Comunale di ogni Comune. Quindi se andate sui Comuni interessati Aquara, 
Castelcivita, Controne Postiglione e Serre questi progetti sono depositati e sono deliberati con Consigli 
Comunali. Quindi perché molte volte sento anche dire che alcuni Consiglieri non conoscono il progetto: i 
progetti sono in tutti i Comuni. Detto questo nel 2002 il  comune di Castelcivita, perché il lotto che volevamo 
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appaltare era Serre - Castelcivita perche si parte  dall’inizio, anche su questa vicenda voglio chiarire: si parte 
dall’inizio e si va verso la fine. Se ricordate bene il Comune di Castelcivita non ratificò l’Accordo di 
Programma nel Consiglio perché aveva dei problemi, un forte dibattito all'interno del Consiglio Comunale per 
quanto riguarda il passaggio della costruenda strada sul tratto delle Grotte di Castelcivita. E perdemmo 
cinque/sei mesi su quella vicenda. Non si misero d'accordo allora decidemmo per andare avanti di appaltare il 
lotto successivo che era da subito dopo Le Grotte di Castelcivita verso Ponte Calore. Ecco perché nasce quel 
lotto, lotto intermedio, altrimenti eravamo ancora bloccati. Perche la Fondovalle Calore la Sovrintendenza 
aveva dato il diniego di fare attraversare la strada sul ponte.  Praticamente alle Grotte di Castelcivita loro 
volevano fare bypassare le Grotte attraversando il Ponte due volte. Cosa che non era possibile secondo la 
Sovrintendenza e si blocco quell’operazione. Nel 2003 praticamente fu fatto l'accordo di programma con tutti i 
Comuni interessati, alla Provincia di Salerno, e voglio ricordare che in questo accordo di programma il 
Comune di Serre, non tanto per la quale ci voleva dare una mano in quel periodo, si fece mettere nel quadro 
economico dei lavori, questo è importante e fondamentale, il quadro economico dei lavori che è ancora 
riportato negli atti, un milione di euro, un miliardo delle vecchie lire, per sistemare un ponte Vallone che ho 
letto anche oggi l’Accordo che ha fatto la Provincia di rivedere quel ponte. Io quel Ponte, invito tutti voi di 
andarlo a verificare, un ponte che non è funzionale, un ponte strettissimo: é una cattedrale nel deserto, una 
cosa da abbattere e rifare nuovo. Quindi questa è un’altra fantasia che si porta sempre avanti con il tempo. 
Dobbiamo dire che siamo stati pure sfortunati con questa strada perché nel 2007, quando è stato fatto il primo 
appalto dei lavori, la Provincia fece l’appalto dei lavori, sapete tutti com’è andata a finire: praticamente 
facemmo la consegna dei lavori ad ottobre 2007 e anche la cerimonia a Mainardi, praticamente la ditta va per 
iniziare i lavori e mancavano gli espropri. Praticamente la procedura espropriativa non era stata proprio fatta, e 
si iniziò a fare la cessione bonaria dei terreni attraverso i cittadini che collaborarono per la verità in quella fase 
e, dopo due anni, quell’impresa falli. E la prima sfortuna. Quindi si bloccarono i lavori per due/tre anni. 
Dopodichè arrivò la Giunta Cirielli-Feola che su nostra sollecitazione, all’epoca io ero Presidente della 
Comunità Montana Alburni a Castelcivita facemmo un incontro importante dove tirammo fuori tutti i 
documenti e fu fatto praticamente lo scorrimento della graduatoria dell’imprese e quindi la seconda impresa 
inizio i lavori da subito, per la verità con un crono programma accelerato. Si stava lavorando a gonfie vele, gli 
espropri procedevano regolarmente con le cessioni bonarie e nel 2012 arrivò lo stop della Sovrintendenza su 
sollecitazione di alcuni Sindaci del territorio, questo lo dobbiamo dire: non è che la Sovrintendenza   si svegliò 
perché cosi, ad un tratto dopo cinque anni,su sollecitazione di alcuni del territorio praticamente misero in 
mezzo che questo parere era un parere scaduto. Era il 2012. Praticamente questo parere, a nostro dire, era un 
parere che non scadeva perché il progetto era quello, la struttura era quella, le opere erano realizzate. Infatti 
abbiamo avuto ragione, la Provincia di Salerno ha avuto ragione il progetto sia con una sentenza del TAR e sia 
con una sentenza del Consiglio di Stato, che ha sancito che il progetto con i pareri era regolare e quindi 
potevano riprendere i lavori. Questo ci è costato altri tre anni di stop legati alla Sovrintendenza. Tre anni di 
stop che l’impresa praticamente ha chiesto alla Provincia di Salerno, giustamente, dopo tre anni un 
aggiornamento dei prezzi e la Provincia di Salerno che si è accollato anche dobbiamo dire anche con grande 
chiarezza la Provincia dopo l’intervento del genio di Firenze con Del Rio che ha tolto le competenze è stato 
pure, secondo me, un sacrificio enorme spendere tre milioni di euro per fare il ristoro a questi….e sopratutto 
in quel periodo nessuno ne parla. Cioè bloccati per la Soprintendenza, abbiamo vinto la causa al Consiglio di 
Stato e al TAR di Salerno, nessuno ne ha parlato. Pure il Comitato secondo me, dopo sette anni inizia inizia a 
parlare di commissariamento, ma mi dovete spiegare di che commissariamento dobbiamo parlare   cioè il 
primo Lotto questo Lotto che si sta ultimando praticamente fra due mesi è completo quindi un procedimento 
che detiene la Provincia, l’altro procedimento secondo gli accordi che avete fatto alla provincia di Salerno sarà 
realizzato il secondo lotto che va da Mainardi a Ponte Calore dovrà ancora iniziare e quindi è un altro 
procedimento con un altro ente non so di che cosa parliamo. Poi un'altra cosa importante che volevo ribadire 
che l'accordo che avete fatto in Provincia non dice esattamente  quello di andare verso Serre: vogliono andare 
verso Bellosguardo questo è chiaro. Su questa questione voglio essere chiaro: noi la mia posizione  è quella di 
andare verso Serre qua si sta giocando sulla questione degli espropri perché loro sostengono che dalla parte di 
Ponte calore ci sono alcuni espropri fatti mentre dall'altra parte non ce ne sono.  Allora gli espropri che 
riguardano la zona di Ponte calore riguardano sempre questo primo Lotto perché il primo lotto originale 
doveva partire dalle Grotte di Castelcivita e arrivare a Ponte Calore. Quello diciamo funzionale sarà fino a 
Mainardi ma d'altra parte fa sempre parte di quel lotto vecchio  che praticamente è già fatta la pista è una parte 
degli espropri con cessione volontaria non con il vincolo preordinato all'esproprio. E quindi riguarda sempre 
quel Lotto. È la stessa condizione anche dell’altro lotto. Cioè esiste il Progetto definitivo approvato con il piano 
particellare di esproprio quindi se ci sono i soldini se la volontà politica  è quella di fare quel Lotto siamo 
perfettamente in sintonia: lo si può fare da subito. Basta riapprovare quel progetto che già c'è perché 
nell'accordo la Provincia dice vogliono fare uno studio di fattibilità: assolutamente no c'è già il progetto 
definitivo come l'altro versante quindi si può procedere tranquillamente facendo il vincolo preordinato 
all'esproprio e procedere come prescrive la legge. Quindi non dicessero fesserie sotto questo punto di vista. 
Perché qualcuno su questa cosa ci sta giocando cercando di portare la strada verso Valle. Hanno tutti diritti ci 
mancherebbe altro cioè però abbiamo un senso compiuto partiamo da Serre andiamo a Ponte calore e poi 
facciamo pure le bretelle. E in questo senso per collegarci anche alla strada del Parco che fu ancora un'idea 
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dell'ex assessore Feola ai lavori pubblici che parte da Ponte Rotto di Laurino e va a Vallo della Lucania. 
Quindi mancherebbe il tratto che parte da Ponte Calore a Ponte Sette Luci che è di competenza dell'anas. 
Quindi secondo me da subito fare anche un intervento sull'anas di sistemare quella strada praticamente da 
Ponte Calore a Ponte Sette Luci e poi fare un lotto nuovo che collega praticamente la strada del Parco che ci 
porta a Vallo della Lucania. Questo è il progetto  secondo me generale è la linea che il comune di Aquara 
dovrebbe portare avanti un grande trasparenza e con grande determinazione. L'altro giorno ho incontrato 
l'onorevole Carpentieri  consigliere regionale della Regione Campania che ringrazio pubblicamente per aversi 
caricato di questa vicenda visto che lui è anche presidente della Commissione Trasparenza e Fondi Regionali 
per capire questi fondi effettivamente sono impegnati  di quelli che parlava l'onorevole Cascone di 23 milioni 
per proseguire questa Fondovalle Calore  e quindi lo voglio ringraziare pubblicamente. Per quanto riguarda il 
commissariamento ho detto già  ampiamente anche sui social io sono contrario  a questa forma di atto che è 
un atto inutile a mio modo di vedere anche perché se si va a leggere poi non nella premessa si va a leggere nel 
deliberato c'è da mettersi le mani nei capelli:  cioè si vorrebbe utilizzare lo strumento della costruzione del 
Ponte Morandi per realizzare la Fondovalle Calore. Cioè dovrebbero capire che le procedure, a parte che non 
si può  proprio fare  il commissariamento, ma il ponte Morandi è stato costruito con la somma urgenza. Se si 
fa differenza pure con la costruzione di una somma urgenza con i fondi ordinari vuol dire che dobbiamo 
tornare alla scuola elementare. Cioè mi sembra una cosa proprio fuori da ogni logica e da ogni logica 
amministrativa  per questo  sono contro a quell'atto amministrativo  e nel deliberato lascia il tempo che trova io 
non so qual è la mente che  ha partorito quel provvedimento.  
SINDACO Bene Franco. 
MARTINO F. Quindi il mio appello è, Sindaco scusate, concentriamoci tutti Veramente lasciamo stare 
l'appartenenza politica e partitica  lavoriamo tutti per il territorio andiamo avanti diamo sotto a questa vicenda. 
Grazie buon lavoro. 
SINDACO Va bene. Allora se ho capito bene Franco  la volontà è quella che ho espresso anch'io cioè di 
partire da quello che abbiamo  e portarci verso l'autostrada. Sulla storia ti ringrazio per averci illuminato sulla 
storia passata però io che sono arrivato oggi è chiaro che mi interessa guardare avanti. Il passato è passato  
ormai possiamo farci poco.  Sul commissariamento  se ne discute al punto 2 per cui quindi non lo accennate  e 
non lo accenno. E quindi la cosa  importante è questa poi sul fatto della appannaggio politico a uno all'altro 
all'altro voglio dire io non ho mire politiche quindi non mi interessano gli aspetti elettoralistici per cui 
l'importante è che si faccia la strada. E quindi la posizione é questa che adesso fermo restando quello che é  
già  diciamo appaltato  o quello che di cui non si può fare marcia indietro  non lo so,  loro dicono che sono 
cose di cui non si può fare marcia indietro,  noi però l'obiettivo è  che si faccia subito questo progetto che vada 
verso Pagliarone anche sulla scorta di questo che dici tu di un vecchio progetto penso che loro  però il progetto 
che stanno facendo loro è un progetto esecutivo quello era un progetto di massima.  Però è chiaro che noi nell’ 
interlocuzione che avremo con la Provincia con qualche altro  gli diremo queste cose ci mancherebbe altro. 
Fermo restando però che  l'intenzione chiara del Comune di Aquara è quella di  guardare a nord e non a sud 
insomma ecco. Quindi si faccia questa cosa. Va bene. Mi ha chiesto anche Enzo di intervenire  brevemente. 
LUCIANO Si due …. cinque minuti anche perché buona parte della ricostruzione di Franco non ho i capelli 

bianchi ma io c'ero come suol dirsi. Quindi conosco buona parte di quella della vicenda sia appunto per 

l'impegno che mostrò già allora la Comunità Montana Alburni  su questa arteria strategica per l'intero 

territorio. Io voglio agganciarmi alla parte mancante  del ragionamento che faceva Franco cioè quella più 

recente e sulla quale siamo chiamati ad assumersi una responsabilità come amministrazioni locali. Cioè 

quella dal 2017 in poi esattamente dal luglio 2017 quando la testardaggine l'impegno del presidente De 

Luca   davanti alle Grotte di Castelcivita fece sì che ripartisse finalmente  una strada che era su un binario 

morto  di cui non avevamo più i finanziamenti appostati a livello regionale e che grazie all'impegno del 

presidente De Luca, ma sollecitato dalle varie amministrazioni locali, si è rimessa in movimento chiudendo 

anche la vicenda …..  a cui faceva riferimento Franco per quanto riguarda le problematiche  causate da una 

maldestra azione della sovrintendenza e mi fermo qui aperte diciamo da un contenzioso con l'impresa  che 

indubbiamente ha pesato nella ripresa dei lavori. 2017 riprendono i lavori il lotto era già diciamo appaltato 

e i lavori vanno avanti con difficoltà legate al Covid, per quanto riguarda l'ultimo periodo, con le difficoltà 

oggettive delle avversità meteorologiche  mai come in questi ultimi due anni abbiamo vissuto e che hanno 

indubbiamente condizionato il lavoro appartato. Oggi siamo in dirittura d'arrivo e credo che questo é un 

primo segnale positivo Che bisogna dare ai nostri alle nostre comunità perché  altrimenti drammatizzare 

sempre  si rischia di entrare in un calderone che poi commissariamento,  che poi porta ad altri tipi di 

ragionamento contro i sindaci,  contro le amministrazioni  insomma trovare un capro espiatorio che alla 

fine diciamo lascia il tempo che trova, a noi interessa la strada  come a tutte quante le comunità di questo 

territorio. Quindi, per farla breve, oggi abbiamo un lotto che è in dirittura d'arrivo, c'è un impegno preso in 

Provincia alla presenza di tutti i Sindaci che entro luglio questo lotto dovrà chiudersi. Chiuso questo lotto  

con un'attenzione particolare nel nostro comune Perché ovviamente il lotto si chiude a Mainardi e quindi ci 

siamo attivati per risolvere due problemi che non vanno assolutamente sottovalutati: uno è il problema 

delle acque da convogliare dal tunnel verso Mainardi  e che è stato oggetto anche di incontri sul territorio 
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con le aziende leader che abbiamo in quell'area, aziende produttive dal punto di vista vitivinicolo, l'azienda 

diciamo dei Valiante per quanto riguarda i prodotti da forno, l'azienda Afrodite per quanto riguarda 

Anthony e Cola. Quindi voglio dire abbiamo fatto un lavoro insieme e oggi  abbiamo un risultato In fondo 

positivo. Poi c'è una, facciamo appello ovviamente  alla pazienza dei cittadini di quell'area perché ci saranno 

altri 10 giorni di intervento particolari quindi è ovvio che ci creeranno  dei disagi soprattutto uno scuolabus 

alla scuola eccetera eccetera anche se, ahinoi, da lunedì le scuole verranno chiuse  per le cose che sapete, ci 

sarà questa ulteriore ordinanza  da parte della regione.  Per quanto riguarda invece la rotatoria il sindaco in 

primis con il sottoscritto abbiamo posto un problema alla parte tecnica direttori di lavori e progettisti per 

trovare anche lì una soluzione per evitare una strozzatura del traffico e soprattutto per servire al meglio 

con i mezzi pesanti le aziende vicine con una possibilità di svincoli alternativi e diciamo paralleli. Su questo 

siamo a buon punto c'è già una proposta che verrà presentata anche ai consiglieri appena verrà definita dai 

tecnici che ci stanno lavorando e quindi consegnato alla provincia affinché la provincia possa valutare 

questa cosa. Detto questo abbiamo un lotto  da appaltare perché abbiamo  gli espropri già  effettuati, 

abbiamo già un progetto esecutivo e abbiamo un lotto da appaltare che è quello che va da Mainardi a 

Ponte Calore. Questo non significa  escludere il ragionamento fondamentale della Fondovalle cioè quello 

del collegamento all'autostrada di Campagna. Non lo esclude non è  in contrapposizione come non è in 

contrapposizione il ragionamento che faceva Franco un minuto fa quando ricordava l'azione che abbiamo 

svolto per riammagliare,  come si dice in gergo usando dei termini tecnici, anche la parte che va verso Valle 

della Lucania la famosa strada del Parco, Ponte Rotto,  non voglio ripetermi le cose che ha detto Franco ma 

nascono proprio in quegli anni  quando con la comunità montana ci chiedevamo anche di poter diciamo 

come dire raccogliere le emergenze vere del Parco che vanno dallo Gelbison eccetera eccetera fino a Vallo 

della Lucania. Quello lì non esclude questa cosa  e voglio dare una notizia, confermata da Cascone e sarà 

oggetto di un suo comunicato stampa e che invierà tutte le amministrazioni, cioè proprio per chiarire 

questa questione e poi mi taccio: cioè voglio dire la parte fondamentale cioè questa Fondovalle ha senso se 

ci  colleghiamo all'autostrada di Campagna,no ? Franco lo ha ribadito, il Sindaco lo dice sui giornali  anzi 

tempo insomma rispetto agli altri tanto che, come dire, è stato anche additato come quello che "voleva non 

interessarsi”di questa area della Valle del Calore ma bensì guardare solo ai fatti suoi collegarsi 

all'autostrada. Non è così. E la Mission di fondo di questa Fondovalle il collegamento con con la zona di 

Campagna, per l'autostrada di Campagna. Voglio dire da questo punto di vista é in atto un progetto 

esecutivo, questo progetto esecutivo costa dai 23 ai 25 milioni di euro. Su questo il buon Cascone sa già ha 

appostato delle somme  nella programmazione diciamo regionale. Lo renderà pubblico  con un atto e nel 

Recovery Plan verranno prese altre risorse per definire l'intero tracciato.  Detto questo io non vedo le 

criticità se non l'attenzione di ognuno di noi e di tutte le comunità affinché questo cronoprogramma venga 

rispettato, affinché non ci attardiamo ancora in vicende, diciamo in querelle espropriative in vicende, 

diciamo, rivendicative e basta Come può essere il il commissariamento 2 punti a chi e per che cosa un lotto 

completato un altro diciamo in appalto e questo già con finanziamenti appostati. Dove c'è l'attenzione  di 

questa amministrazione, dell'amministrazione di Castelcivita, di Serre di Controne, di tutte quelle realtà ma 

anche di quelle realtà che vivono sull'area del ponte di Setteluci insomma dei nostri vicini Ottati Corleto 

perché ha senso  altrimenti che vengono ad Aquara ?  ci  vengono a trovare ? Insomma ci fa piacere ma 

voglio dire non risolvono il problema. Quindi questo è. Quindi l'azione di questo di questo consiglio 

comunale, e pregherei il Sindaco di fare alla fine una sorta  diciamo di comunicato, di sintesi  che la volontà 

di questo consiglio è innanzitutto quella di arrivare all'autostrada, realizzando non chiudendo questo Lotto 

con le prescrizioni che ha dato già il nostro comune, chiudere la vicenda, diciamo, del lotto fino a Ponte 

Calore lavorare in tal senso. Poi erano venute fuori delle sollecitazioni nel comune di Serre, di Postiglione  

faceva bene Franco  a ricordare anche la vicenda Delle richieste del contributo in più del comune di Serre 

proprio per cercare, come dire, di accelerare anche quello sbocco. Quindi io voglio dire non vedo e non mi 

azzardo sulle questioni del commissariamento perché mi danno più il senso di un'azione, come dire, tra 

virgolette mi lascerete passare il termine, strumentale, politica non a caso questa richiesta é come che dire 

noi facciamo un passo indietro affidiamo ad altri ma a chi ?  se non al territorio. C'è sempre un attenzione 

da parte nostra nel rivendicare il nostro ruolo abdichiamo a chi ? ad un commissario nazionale ?  Ma per 

fare cosa ? commissariamo la Provincia ?  Regione ?  quando grazie a De Luca questa storia si è rimessa in 

movimento ?  Cascone é uno dei, come dire, dei presidenti, degli onorevoli più attivi  e mai come in questa 

fase riusciamo ad ….. 

SINDACO Enzo, Enzo 
LUCIANO …agganciare il Presidente del Parco che é Tommaso Pellegrino che in qualche modo è interessato 
per quanto riguarda quella area.  Mi taccio. 
SINDACO Va bene. Vorrei ricordare a vossignori Mi fa piacere ascoltarvi tutti e due  perché mi ricordo 
quando ascoltiamo in televisione  i giocatori della Nazionale Italiana che vinsero il campionato dell'82 no, 
Quindi tutta una serie di ricordi, chi era Rossi….. Allora voglio dire noi oggi più che rivangare il passato 
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ognuno ad usum delphino  no, sarebbe opportuno che guardiamo  a quello che c'è da fare domani. Noi quello 
che dobbiamo dare ai nostri ai nostri figli non è solo il passato ma anche il futuro. Allora  il futuro è questo: 
abbiamo da quelle che sono le responsabilità della provincia se la vede la provincia, Noi abbiamo una 
responsabilità di un piccolo comune interessato a questa vicenda il quale con grande trasparenza, con grande 
franchezza dice la nostra intenzione è questa. Poi ci sono altri comuni che dicono altre cose  ma chi deve fare 
sintesi e’ la provincia, la regione poi farà. E’ chiaro che ognuno deve assumersi le proprie responsabilità ed il 
proprio ruolo. Io ho sempre detto che bisognava andare avanti non perché facevo un ragionamento, diciamo, 
in alternativo  ad altri comuni dell'Interno ognuno ha detto la sua. La cosa importante l'altra sera alla provincia, 
se leggete il verbale,  noi …. 
CORVINO Scusate le comunicazioni  quanto durano ? 
SINDACO sta scritto nel regolamento. 
CORVINO No,  il regolamento dice che le comunicazioni non  accettano commenti  e poi oltretutto abbiamo 
da dire gran cose. Comunque grazie l'avevamo convocato noi questo consiglio comunale. Se ci lasciate  un 
poco di spazio.  Segretario lei … 
 SINDACO Solo un argomento avete chiesto voi 
 LUCIANO un argomento solo un argomento 
 CORVINO No no. Abbiamo fatto la richiesta di un consiglio comunale dove abbiamo presentato una 
mozione tanto è vero che il consigliere Martino parla del deliberato. Di quale deliberato si intende ? il 
deliberato di quale mozione ? Quindi voglio dire segretario portate un po' di ordine perché voglio dire la 
democrazia non è un optional 
 SEGRETARIO Purtroppo la seduta non la dirigo io. 
SINDACO va bene 
CORVINO No ? e chi la dirigo io ? 
SEGRETARIO il Presidente 
CORVINO Il presidente però deve essere regolato dalle leggi che il segretario comunale  deve comunque fare 
applicare....  
SEGRETARIO il Segretario non fa nessuna legge 
CORVINO Senta Segretario questo video lo porto dove dico io 
SINDACO Rosaria, Rosaria 
SEGRETARIO Certo, certo: lo porto anch’io. 
CORVINO bravo, bravo 
SINDACO Rosaria, Rosaria 
LUCIANO sempre con queste minacce incredibili pure quando si discute... 
SINDACO Rosaria, Rosaria 
SEGRETARIO basta con queste minacce 
MARTINO F. Sindaco Scusate un attimo: é anche per fare chiarezza alla gente, di spiegare un po' la storia 
qual è ….. Credo che sia opportuno anzi intervenire e tutti in questa vicenda per dare un contributo a fare 
chiarezza... 
CORVINO allora voglio intervenire va bene ? posso intervenire ? 
SINDACO un attimo. Sono io il Presidente del Consiglio. 
CORVINO va bene. 
SINDACO Poi non vorrei sempre questa acredine, questo rancore, Ma veramente per te politica significa 
avversare, significa essere contro ?  fare politica io, fare proposte ecco. Allora io comunico questo che prendo 
atto della nella volontà della maggioranza di Franco di tutti noi,  il comune di Aquara chiederà di fare questo 
secondo Lotto da Castelcivita  a Pagliarone che mi sembra la cosa più logica. Tutto il resto a noi  di quelle che 
sono le altre cose dicevo, non ci interessa. Quello che chiedo a tutti invece è di vigilare  di vigilare su questo 
cronoprogramma nel senso che se oggi si sono impegnati, io non parlo di De Luca, di Cascone, o di 
Carpentieri  io il mio interlocutore è l'ente provincia l'ente regione. Qui non è una questione di una  
discussione interpartitica o fra partiti il problema è che noi  istituzione comune di Aquara chiediamo oggi alla 
provincia di fare la sua parte in questo senso, è alla Regione di fare la sua parte che è quella di finanziare. Visto 
che siamo d'accordo, visto che io  non sono per niente interessato  all'argomento del commissariamento 
perché lo ritengo, come diceva anche Franco, una cosa surreale  io avendo completato le mie comunicazioni vi 
saluto e ci vediamo al prossimo consiglio. Grazie. 
CORVINO Scusa ma c’é l’altro ordine del giorno 
SINDACO e lo fate voi che problema c’é. 
CORVINO Allora Lei se ne va Sindaco ? 
SINDACO Grazie sì. 
CORVINO  va bene viene sostituito dal suo facente funzioni  
SINDACO se il Suo tono è questo di essere rancoroso... 
CORVINO assolutamente, assolutamente   
SINDACO  ...non so che vuoi, perché hai tutto questo rancore, rancore perché per che cosa ?  Che ti 
abbiamo fatto ? Quale giocattolo ti abbiamo tolto ? tu L'unica cosa che sai fare è il rancore, l'odio. Io non mi ci 
ritrovo in questa vicenda per cui tu odia chi vuoi Io me ne vado.  
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CORVINO Sindaco però Lei deve stare un po' più calmo. 
SINDACO  Non sono io che devo stare calmo 
CORVINO eh!  io le consiglierei una camomilla perché lo trovo molto nervoso. 
SINDACO  bene arrivederci. 
CORVINO molto nervoso, molto nervoso Sindaco non va bene. A guidare una comunità con tanto 
nervosismo. Non va bene. 
SINDACO  va bene Grazie. 

IL SINDACO ALLE ORE 11.10 SI ALLONTANA. PRESENTI 08 ASSUME LA PRESIDENZA IL VICE-SINDACO 

VINCENZO LUCIANO 

CORVINO Comunque noi siamo abituati alle sue assenze, non è una novità oggi, il paese é vuoto, Non è 

amministrato da nessun sindaco.  

LUCIANO …..Questa è strumentalizzazione vogliamo andare………. 

CORVINO  la sedia vuota Aquara la sta vivendo da tanto, tanto tempo. 

LUCIANO vogliamo andare al punto n. 2 ? 

CORVINO Era quello che cercavamo da tempo  

LUCIANO benissimo passiamo al punto numero due. 

CORVINO Era quello che cercavamo da tempo 
LUCIANO Richiesto dai consiglieri ….. 
F. MARTINO  Presidente c'è solo un inciso  da completare il discorso che facevo prima posso ? 
LUCIANO Quindi non è chiuso il punto numero uno...Non lo so il sindaco aveva chiesto il punto numero 
uno. Lo puoi fare nel punto numero 2 ?  
F. MARTINO No perché riguarda il punto numero uno Il punto numero 2 non mi riguarda. Allora nel 
verbale… 
BRENCA Comunque allora fate una cosa se mi posso permettere chiudetelo il consiglio perché siamo davvero 
arrivati al ridicolo non è che il punto 2 non ti riguarda Franco ascoltami … 
...voci sovrapposte… 
BRENCA Noi dobbiamo andare avanti però dico una cosa a Franco …. 
LUCIANO Non dovete dialogare fra di voi… 
...voci sovrapposte… 
BRENCA Franco  non è che il punto numero due non ti riguarda la questione è sul punto numero 2 capito ?  
poi ognuno porta una sua opinione ci mancherebbe é legittimo. Però non puoi dire  che non ti riguarda il 
punto numero due e me ne vado. Vattene pure tu Franco andatevene tutti quanti chiudete il consiglio non è un 
problema. 
LUCIANO Pasquale ….Visto che non c'è adesso il Sindaco passiamo al punto numero due e Franco 
interviene su quello evitiamo ulteriori polemiche... 
BRENCA Certo Enzo non è una  polemica…..  
*************** 
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Letto, approvato e sottoscritto in assenza del 
Sindaco – dal Vice-Sindaco 

F.to Prof. Vincenzo Luciano 
 

___________________________________ 

 
IL SEGRETARIO COMUNALE 

F.to Dott. Giovanni Amendola 
 

___________________________________ 

 

 

PUBBLICAZIONE 

 

La presente deliberazione, ai sensi dell'art. 124 del T.U.E.L. 267/2000 VIENE affissa all'Albo Pretorio Comunale per 

quindici giorni consecutivi a decorrere dal  14/05/2021    

E' stata dichiarata immediatamente eseguibile (art. 134, comma 4 del T.U.E.L.  n. 267/2000)  

 
 

 

 
Dalla Residenza Comunale,   27/02/2021 

 

 

 

IL SEGRETARIO COMUNALE 

F.to Dott. Giovanni Amendola 
 

___________________________________ 

 

================================================================================== 

La Presente copia è conforme al Documento Originale ai sensi del D.Lgs n. 82/2005. Il corrispondente Documento 

Originale è conservato negli archivi del Comune 

 
 

 

Dalla Residenza Comunale, 27/02/2021 
 

 

 

IL SEGRETARIO COMUNALE 
Dott. Giovanni Amendola 

================================================================================== 

 

ESECUTIVITA’ 

 

 

Il sottoscritto Segretario Comunale, visti gli Atti d’Ufficio, 

 

ATTESTA 

che la presente deliberazione E' STATA AFFISSA all'Albo Pretorio Comunale per quindici giorni consecutivi a 

decorrere dal 14/05/2021 come prescritto dall'art. 124, comma 1, del T.U.E.L. n. 267/2000) ed è divenuta esecutiva 

decorsi 10 giorni dalla pubblicazione (art. 134, c. 3, del T.U. n. 267/2000). 

 
 

 

 
Dalla Residenza Comunale, 14/03/2021   

 

 

 

IL SEGRETARIO COMUNALE 

F.to Dott. Giovanni Amendola 
 

___________________________________ 
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